

Informe 2020



Cambiando Vidas a Través de la Empatía: Nuestro Año en Retrospectiva

Publicado en:

04 de febrero de 2021



Elaborado por:

Allison A. López Villa y
René Sánchez Rosales

ALTOPARLANTE

En Altoparlante nuestro principal precepto es actuar con integridad y responsabilidad para con la comunidad, activistas y grupos de interés. Hacerlo es crucial para el crecimiento de nuestra organización civil, pues nuestro objetivo es crear un espacio seguro para todos los activistas de la zona metropolitana de Monterrey. Vivimos el compromiso con un sentido de pertenencia y responsabilidad en nuestras acciones a través de los principios que forman parte integral de nuestras actividades.

Se debe actualizar y fortalecer constantemente las actividades que contribuyen a la transparencia de nuestras labores. Inspirar a otros a hacer siempre lo correcto y empoderarlos permitirá que desarrollemos actividades y proyectos sociales de la mejor manera. El respeto por los derechos humanos está integrado en la forma que creamos redes de apoyo entre otras organizaciones civiles e instituciones educativas. Apoyamos y respetamos la protección de los derechos humanos proclamados internacionalmente además de buscar estar alineados con los objetivos por el desarrollo sostenible.

Un activista de Altoparlante, se destaca por su:

- **Integridad y Respeto:** Es íntegro en sus comportamientos y mantiene un trato respetuoso y digno con todas las personas.
- **Sentido de Responsabilidad:** Es comprometido, reconoce y se hace cargo de sus acciones.

Sencillez y Actitud de Servicio: Percibe que todos son valiosos e importantes y siempre está dispuesto a colaborar y servir para beneficio de nuestras labores.

1.2 EJES

La esencia fundamental de nuestra organización se encuentra en la creación de un sólido vínculo de empatía entre la comunidad local y aquellos que ya están comprometidos en la lucha por las mismas causas a través de diversos movimientos, grupos y organizaciones. En Altoparlante, entendemos que la empatía es la fuerza motriz que impulsa el cambio social y que al conectarnos emocionalmente con las experiencias y desafíos de otros, podemos trabajar juntos para lograr un impacto significativo. La unión de pequeños esfuerzos individuales se convierte en un poderoso catalizador para satisfacer las necesidades más apremiantes de nuestra sociedad.

Nuestra dedicación a la generación de empatía no solo se refleja en nuestra filosofía, sino también en nuestras acciones concretas. A través de proyectos, campañas y programas diseñados para fomentar la comprensión mutua y la solidaridad, buscamos involucrar activamente a la comunidad en la promoción de causas sociales importantes. Además, trabajamos incansablemente para establecer colaboraciones estratégicas con otras organizaciones y movimientos afines, creyendo en el poder de la cooperación para abordar desafíos complejos y alcanzar un cambio duradero. En última instancia, en Altoparlante, sabemos que al unir nuestros esfuerzos y compartir nuestra pasión por un mundo más justo y equitativo, podemos marcar la diferencia que nuestra sociedad necesita.



2. ¿QUIENES SOMOS?

2.1 ASOCIACIÓN CIVIL.

En el año 2017, surgió la imperiosa necesidad de crear una comunidad que abrazara con empatía a quienes se dedicaban a impulsar el cambio en pos de un mejor futuro para Nuevo León. Ese anhelo se cristalizó en la forma de lo que hoy conocemos como Altoparlante A.C. Desde su inicio, nuestra organización ha mantenido un compromiso inquebrantable con la comunidad y la colaboración estrecha con otras entidades sociales, y de manera gradual, hemos fortalecido nuestra relación con instituciones educativas. Este compromiso no solo es un rasgo distintivo, sino que se erige como una parte esencial de nuestra identidad.

Nuestra misión es la generación de acciones colectivas en torno a activistas y movimientos, una estrategia que busca contrarrestar la apatía ciudadana hacia diversas causas. Es fundamental para nosotros que nuestro comportamiento en la comunidad refleje de manera constante los principios y valores fundamentales de Altoparlante. En el tiempo que la organización ha estado activa, hemos desarrollado una red sólida de colaboradores y voluntarios comprometidos con la promoción del cambio social, y trabajamos incansablemente para mantener viva la llama de la empatía y el compromiso en la búsqueda de un Nuevo León más inclusivo y justo.

2.1 MIEMBROS DE ALTOPARLANTE

Oscar Patricio Díaz Velazco

Estudió la Licenciatura en Ciencias Políticas y Administración Pública con acentuación en Marketing Político en la Facultad de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales por la Universidad Autónoma de Nuevo León, es un apasionado por mostrar a través de las redes sociales la manera en la que la sociedad puede contribuir al mejoramiento de una sociedad más equitativa y empática.

Hugo Yacov Manoath Sánchez

Estudió la Licenciatura en Ciencias Políticas y Administración pública en la Facultad de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales por la Universidad Autónoma de Nuevo León, así como también la licenciatura de Ciencias Jurídicas y la Maestría en Derecho Fiscal por la Universidad Regiomontana. A través de su gran experiencia en el ámbito legal ha logrado establecer alianzas con distintas organizaciones de la sociedad civil, órganos de gobierno tanto municipales, estatales y federales, así como con algunas de las principales universidades del Estado.

Allison Aidé López Villa

Es Licenciada en Administración de Energía y Desarrollo Sustentable, concluyó sus estudios en la Facultad de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales por la Universidad Autónoma de Nuevo León, así como una Maestría en Derecho Energético y Desarrollo Sustentable. Busca constantemente mejorar su entorno a través de programas sociales que aporten a un mejor desarrollo sustentable donde se involucren la sociedad civil, las universidades y sobre todo los ciudadanos de Nuevo León.

René Sánchez Rosales

Estudió la licenciatura en Ciencias Políticas y Administración pública en la Facultad de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales por la Universidad Autónoma de Nuevo León. Su labor es contribuir a que todos los movimientos, activistas y organizaciones de la sociedad civil para que puedan crear alianzas con Altoparlante y de esta manera reducir la apatía en la sociedad.

Alianzas y OSC

La colaboración entre diversas organizaciones de la sociedad civil y grupos de interés es un pilar esencial para el apoyo que Altoparlante se esfuerza por brindar. Por esta razón, nuestra organización ha establecido contactos y vínculos cercanos con diferentes asociaciones, con el objetivo de darse a conocer y ofrecer sus servicios de respaldo, con el fin de fortalecer los lazos de participación y apoyo mutuo entre activistas.

En el año 2020, a pesar de las restricciones impuestas por la pandemia, Altoparlante logró establecer redes de apoyo significativas con varias asociaciones, entre las que se incluyen el Consejo Ciudadano PcD NL, la Fundación Taiyari y Happy Queer. A pesar de la imposibilidad de realizar reuniones presenciales, las plataformas de comunicación remota proporcionaron un canal efectivo para establecer diálogos entre Altoparlante y estas asociaciones.

Estas conversaciones se centraron en explorar y comprender las distintas causas que cada una de estas organizaciones respalda. El establecimiento de estas redes de

apoyo no solo ha permitido a Altoparlante ampliar su visión de las diversas causas en el estado de Nuevo León, sino que también ha allanado el camino para la creación de planes de trabajo con el objetivo de brindar apoyo y promoción a estas importantes iniciativas sociales.

Alianzas Universitarias y Voluntarios

En el año 2020, Altoparlante marcó un hito al integrarse por primera vez al programa de servicio social de una destacada institución educativa, la Universidad Regiomontana (UR). Esta colaboración tomó la forma de sesiones virtuales en las que estudiantes de la UR se sumergieron en el mundo de las organizaciones de la sociedad civil, conociendo de cerca las luchas y causas por las cuales los activistas alzaban su voz. A pesar de las limitaciones impuestas por la pandemia, esta iniciativa no disminuyó el interés de los jóvenes universitarios por involucrarse en causas sociales.

La presencia de Altoparlante en la Universidad Regiomontana adquirió cada vez más relevancia, y la organización comenzó a ser invitada a ferias escolares y sesiones de trabajo en el campus. Esto no solo permitió que Altoparlante expandiera su capital humano, con estudiantes que se unieron al servicio social, sino que también generó un efecto duradero. Una vez que los estudiantes completaban su servicio social,

muchos de ellos continuaban participando activamente como voluntarios, profundizando su interés en las luchas de diversas OSC. Mantuvieron un contacto constante a través de las redes sociales de Altoparlante, asegurándose de estar al tanto de eventos y reuniones futuras.

Además, gracias al apoyo de estos estudiantes, se estableció el Banco de Materiales, una iniciativa que recopila donaciones en especie de alumnos y voluntarios para proporcionar materiales esenciales a los activistas que los necesiten en su continuo esfuerzo por luchar por sus causas. Esta colaboración entre Altoparlante y la UR demostró ser una fuente de enriquecimiento mutuo y un vehículo para fomentar el compromiso cívico y social entre los jóvenes universitarios.

PROYECTOS SOCIALES

ALTOPARLANTE CONECTA

El Banco de Materiales es un programa que se estableció en el año 2020 con un propósito claro: facilitar que ciudadanos, pequeñas y medianas empresas, universidades, proveedores, estudiantes y activistas realicen donaciones de materiales que Altoparlante pueda canalizar hacia diversas organizaciones y fundaciones que los necesiten. Este programa se concibió en reconocimiento a la

importancia de las donaciones para la sociedad civil, con el objetivo de impulsar acciones significativas en beneficio de la comunidad. Las donaciones desempeñan un papel crucial en la sociedad por varias razones fundamentales.

En primer lugar, brindan apoyo a una amplia gama de causas sociales, desde la atención médica y la educación hasta la investigación científica, la protección del medio ambiente y la ayuda humanitaria. Estos recursos financian programas y proyectos que tienen un impacto directo en la mejora de la calidad de vida de las personas y en la resolución de problemas que afectan a la sociedad en su conjunto.

En segundo lugar, estas donaciones contribuyen al fortalecimiento de organizaciones sin fines de lucro, permitiéndoles continuar operando de manera óptima y brindando apoyo a diversas causas en la sociedad de Nuevo León. El Banco de Materiales se erige como un puente esencial que conecta a aquellos dispuestos a donar con las necesidades concretas de las organizaciones sociales, fomentando un ambiente de colaboración y solidaridad en la comunidad.

ALTOPARLANTE LAB

El fortalecimiento y la profesionalización de las organizaciones civiles para nosotros es fundamental, dado que, desde nuestra creación y fundación, nos hemos encontrado con distintas adversidades y obstáculos en tramites gubernamentales y burocráticos, así como la falta de estímulos y apoyos económicos para poder operar en nuestras actividades. Las organizaciones civiles, también conocidas como organizaciones sin fines de lucro o de la sociedad civil, enfrentan una serie de retos significativos en su trabajo. Algunos de los principales desafíos a los que se enfrentan estas organizaciones incluyen:

1. **Financiamiento sostenible**: Uno de los desafíos más importantes es asegurar un financiamiento constante y sostenible para sus programas y proyectos. Dependiendo en gran medida de donaciones, subvenciones y patrocinios, las organizaciones civiles pueden encontrar dificultades para mantener sus operaciones a largo plazo.
2. **Cambio de prioridades**: Las necesidades y prioridades de la sociedad pueden cambiar con el tiempo, lo que requiere que las organizaciones civiles se adapten a estas evoluciones. Esto puede significar la reorientación de sus actividades y la búsqueda de nuevos enfoques para abordar problemas emergentes.

3. **Competencia por recursos limitados**: La competencia por recursos financieros y humanos es intensa en el sector sin fines de lucro. La presencia de numerosas organizaciones que trabajan en áreas similares puede llevar a la duplicación de esfuerzos y a la dificultad de destacar entre la multitud.

4. **Gestión y gobernanza efectivas**: Las organizaciones civiles deben lidiar con desafíos de gestión y gobernanza, como la administración eficiente de recursos, la transparencia, la rendición de cuentas y la gestión de conflictos internos. Una mala gestión puede afectar negativamente la eficacia y la reputación de la organización.

5. **Cambio político y legal**: Las organizaciones civiles a menudo operan en entornos políticos y legales que pueden ser inestables o hostiles. Cambios en las regulaciones gubernamentales, restricciones a la financiación extranjera y otros factores pueden limitar su capacidad para operar y abogar por sus causas.

6. **Medición de impacto**: Demostrar el impacto de sus programas y proyectos puede ser un desafío. Las organizaciones necesitan desarrollar sistemas de monitoreo y evaluación sólidos para poder cuantificar y comunicar de manera efectiva los resultados de su trabajo.

7. **Cambio generacional**: Muchas organizaciones civiles enfrentan el desafío de la sucesión generacional, ya que los líderes y fundadores envejecen. La transferencia

de conocimiento y la capacitación de nuevos líderes son cruciales para garantizar la continuidad de la organización.

8. **Participación ciudadana**: Involucrar a la comunidad y movilizar a la ciudadanía para apoyar sus causas puede ser un desafío. Las organizaciones deben encontrar formas efectivas de comunicarse y comprometer a las personas en sus esfuerzos.

9. **Globalización y complejidad de problemas**: Muchos de los problemas que enfrentan las organizaciones civiles son globales y complejos. Esto puede requerir colaboraciones internacionales y la adopción de enfoques multifacéticos para abordarlos.

10. **Tecnología y seguridad de datos**: Con el crecimiento de las tecnologías de la información, las organizaciones civiles también deben abordar cuestiones de seguridad de datos y privacidad, así como aprovechar las nuevas herramientas digitales para promover sus objetivos.

En resumen, las organizaciones civiles enfrentan una serie de retos complejos que van desde la financiación sostenible hasta la adaptación a cambios en la sociedad y en el entorno político. Superar estos desafíos requiere liderazgo sólido, gestión efectiva y la capacidad de adaptarse a un entorno en constante evolución.

Por lo tanto, la capacitación, asesoramiento y orientación de las organizaciones de la sociedad civil se convierten en acciones de suma relevancia para nosotros, y las consideramos esenciales en el marco de nuestros proyectos sociales. Siempre ponemos énfasis en la importancia de colaborar estrechamente con todas las organizaciones civiles, y especialmente con los activistas que operan en el estado de Nuevo León. Nuestra misión es proporcionar asesoramiento especializado que permita a estas entidades integrarse de manera efectiva en un ámbito plural y altamente especializado dentro de la sociedad civil.

Además, es crucial destacar que esta labor no solo busca fortalecer a las organizaciones, sino también potenciar la capacidad de acción de los activistas individuales. A través de nuestra orientación y apoyo, buscamos empoderar a aquellos que se dedican a la promoción del cambio social, dotándolos de las herramientas y conocimientos necesarios para llevar a cabo sus actividades de manera efectiva y maximizar su impacto en la comunidad. Juntos, trabajamos para construir un entorno en el que el activismo y la acción cívica prosperen, contribuyendo así al bienestar y desarrollo de Nuevo León.

